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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 １ 後藤 通子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 令和６年度の予算編成の方針について 

(2) こども子育て支援策の充実について 

ア みとっこ未来パッケージにかける市長の思いについて 

 イ 子育て世帯の経済負担軽減の道筋について 

 ウ こどもの居場所作りについて 

 エ こども家庭センターの設置について 

(3) 健康施策について 

 ア 健康日本 21（第３次）を踏まえての女性の健康施策につ

いて 

イ 骨粗鬆症予防対策について 

 (4) 教育行政について 

 ア 不登校に対する本市の考えについて 

 イ コミュニティスクールの現状について 

 

 

  

 

 

市長及び教育長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ２ 森 正慶 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 令和６年度予算編成の基本方針について 

(2) 水戸市第７次総合計画に係る重要政策について 

ア 誰一人取り残さないＳＤＧｓの推進について 

 イ 持続可能なコンパクトシティの実現について 

 ウ こどもたちを育む政策の強化について 

(3) 地域経済対策について 

 ア 重点支援地方交付金の活用について 

イ 市発注工事や業務委託等に対する，適正な価格転嫁の現

状について 

(4) 市民の健康づくり推進における，特定健康診査の受診率向

上への取組について 

(5) 認知症の人が希望を持って暮らせる地域共生社会の実現に

ついて 

(6) 奨学金返還支援制度を活用した，若者の定住促進について 

  

２ 教育行政について 

(1) こどもたちが安心して学べる環境づくりについて 

ア 不登校の児童生徒及び保護者への相談・支援体制の強化

と校内フリースクールの設置について 

  イ ＧＩＧＡスクール構想の課題と対策について 

 

 

  

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び教育長 

 

 

 

 

 

 

 

－２－ 



令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ３ 藤澤 康彦 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 新年度予算編成と健全な財政基盤の構築について 

(2) こども・子育て施策の拡充について 

ア みとっこ未来パッケージの進捗と新年度目玉事業につい     

 て 

 イ 保育の現状とこども誰でも通園制度の実施について 

(3) 水戸市第９期高齢者福祉計画・介護保険事業計画について 

(4) 本市の設置する社会福祉施設の在り方について 

(5) 新型コロナウイルス感染症の５類移行後の対応について 

(6) 防災・減災について 

 ア 那珂川緊急治水対策プロジェクトの残事業と完成見通し

について 

 イ ゲリラ豪雨等内水排除の複合的対策について 

 

２ 下水道事業について 

(1) 下水道接続時の負担の在り方について 

 

 

 

 

  

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

－３－ 



令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ４ 小泉 康二 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 本市のさらなる魅力，にぎわい創出・発信について（商工，

観光） 

 (1) 来年２月に水戸商工会議所及び全国商工会議所主催により

開催される全国商工会議所観光振興大会への支援策やおもて

なし並びに市民の機運醸成策について 

(2) 本年９月に県の採択を受けたインバウンドコンテンツ造成

支援事業の活用による，ハード・ソフト両面からの本市独自

のナイトタイムエコノミー施策の創出・展開について 

(3) 北関東を代表する繁華街の一つである大工町エリア（大工

町・泉町）の新たなブランディングと誰もが安心安全に楽し

むことができる環境整備の必要性について 

 

２ 農政及び新たな農産振興策について 

 (1) 来年開催が予定される第 13 回全国ねぎサミット 2024 につ

いて 

(2) ＪＡ水戸と連携し，本市の特産品である柔甘ねぎや安心安

全で美味しいみと野菜を新たにふるさと納税返礼品へ追加し

ていくべきと考えるが市の見解を伺う。 

 

３ 中心市街地及びＭｉｔｏｒｉＯ地区活性化並びに芸術・文化

の振興・推進について 

 (1) 新市民会館が開館し，早くも 50 万人を超える御来館者が訪

れ大きなにぎわいとなっているところであるが，新市民会館

整備の完了に伴い新市民会館整備課の役割を果たすが，次年

度以降の当該施設所管課とＭｉｔｏｒｉＯ地区の活性化を担

うにぎわい創出推進協議会事務局の移管先について伺う。 

 (2) 開館 34 年目を迎え，国内外から高い評価を受ける水戸芸術

館のこれまで担ってきた役割や事業展開及び成果並びに御来

館者の皆さまの満足度等について，また，アフターコロナと 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ４ 小泉 康二 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

  なり，本市の有する芸術・文化のさらなる醸成と今後期待さ

れる各部門事業及び自主事業並びに教育・普及活動の積極的

な展開と財源確保について 

 

４ 姉妹親善都市との周年記念事業について 

(1) 来年４月 13 日で親善都市締結 50 周年の節目を迎えるとと

もに，深い歴史的背景を基に親しい関係を構築してきた高松

市との 50 周年記念事業の創出について 

 

５ スポーツ行政（サッカー振興及び環境整備）について 

 (1) 市民及びサッカーファミリー念願の（仮称）東部公園サッ

カーグラウンド整備の進捗と暫定供用開始について 

(2) 昨年 12 月の供用開始から１年が経過したＩＦＡフットボ

ールセンター＆ＪＡいばらきスポーツパークの稼働実績や七

ツ洞公園及び周辺地域へのにぎわい創出並びに今後の周辺環

境整備の必要性について 

(3) 水戸市サッカー協会と水戸ホーリーホックが協力し民設民

営で新たに取り組むグラウンド整備（仮称水戸市フットボー

ルパーク）への協力について 

 

６ 市民の健康増進及び保健行政について 

(1) 市民一人一人が笑顔で明るく健康に生活するためにも健康

増進及び健康長寿を図る必要があり，特定健康診査は有効な

施策，機会であるが，本市対象者の受診率の現況，課題とさ

らなる向上へ向けた個人負担金の軽減を図るべきと考える

が，市の見解を伺う。 

 

７ 教育行政について 

(1) 飯富小・中学校の整備事業の進捗と，より効果的な小中一 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市長及び教育長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ４ 小泉 康二 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

  貫教育を施すためにも義務教育学校または施設一体型の小中

一貫校への移行の検討をしていくべきと考えるが，市の見解

を伺う。 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ５ 中庭 由美子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 来年度予算編成について 

(1) 小学校の給食費無償化について 

(2) 高齢者の補聴器購入補助について 

(3) 障がい者福祉の充実について 

 

２ 物価高騰対策について 

(1) 水戸市独自の物価高騰対策について 

(2) 国保税，介護保険料の値下げについて 

 

３ 東海第二原発について 

(1) 東海第二原発の防潮堤の施工不良について 

(2) 茨城県が公表した放射性物質の拡散シミュレーションにつ

いて 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

代表質問 ６ 森 智世子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 第７次総合計画における子ども子育て行政について 

 (2) 子どもに対する様々なマルトリートメントについて 

  ア 子育て支援体制におけるマルトリートメントの予防につ

いて 

イ エデュケーショナル・マルトリートメントの視点につい     

 て 

 (3) 不登校支援としての校内フリースクールの今後の展開につ

いて 

(4) 通級指導教室について 

 

２ 福祉行政について 

 (1) 生活困窮世帯の子どもに対する学習・生活支援事業につい

て 

 

３ 建設行政について 

 (1) 下市地区の雨水対策の必要性について 

 

４ 中心市街地の活性化について 

 (1) ＭｉｔｏｒｉＯ地区を中心とした新たなにぎわいづくりに

ついて 

 (2) 周辺の商店街など民間団体との連携について 

 

市長及び教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

議案質疑 １ 綿引 健 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 議案第 110 号 令和５年度水戸市一般会計補正予算（第６号）

について 

(1) まちなか空き店舗対策補助金について 

 ア 空き店舗への出店状況について 

 イ 補助金の支出状況について 

(2) 移住支援補助金について 

 ア 東京圏から本市への移住の状況について 

 イ 補助金の支出状況について 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 １ 細谷 智宏 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 農業行政について 

(1) 米政策の考え方と今後の取組について 

(2) 農業，農村が持つ多面的機能の維持について 

(3) 地産地消の考え方について 

 

２ 水戸市・内原町合併建設計画について 

 (1) 合併建設計画の進捗状況について 

 (2) 合併建設計画で遅れの生じている事業について 

 (3) 内原地区の今後のビジョンについての市の考え 

 

 

 

 

 

  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ２ 松本 勝久 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市政運営について 

(1) 水戸市のこれまでの歩みを踏まえたさらなる発展について 

  

２ 自治会について 

(1) 町内会・自治会活動の活性化について 

 

３ 福祉行政認知症について 

(1) 認知症の方の傷害保険について 

 

 

 

  

 

副 市 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ３ 渡辺 欽也 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 福祉行政について 

(1) 水戸市第６期障害福祉計画・第２期障害児福祉計画の現況

と課題について 

(2) 将来的な障害福祉サービス向上に向けた取組について 

  

 

 

 

  

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ４ 滑川 友理 議員 

 

 

－13－ 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 男女平等参画行政について 

 (1) 水戸市男女平等参画推進基本計画（第３次）の主な取組に

おける評価，検証について 

ア 各取組の評価について 

イ 基本施策２－２「性的マイノリティの人権が尊重される

環境づくり」の中の主な取組５である「医療に関する情報

提供の推進について」の実施状況や見解について 

 (2) 水戸市男女平等参画推進基本計画（第４次）の進捗と今後

について 

ア 男女平等参画に関する市民意識調査（男女の働き方や生

活様式に関する水戸市民アンケート）の規模や手法，進捗

状況について 

イ 計画策定に当たり今後のスケジュールについて 

 

 

 

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ５ 萩谷 慎一 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 交通政策について 

(1) オンデマンド交通の導入について 

(2) シニアカーの利用促進について 

(3) ＬＲＴなど新しい交通システムの検討について 

 

２ 公民連携条例について 

 (1) 条例制定の背景や必要性について 

(2) 大東市や笠間市の取組について 

 (3) 本市における課題と今後の進め方について 

 

３ 学校図書館について 

(1) 学校図書館支援事業について 

(2) 学校司書の配置について 

(3) 読書教育を本市の特色ある教育の一つに位置づけては。 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ６ マーサー川又 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 調整区域の土地利用活性化について 

 (1) 昭和 46 年３月施行されてから 52 年間大きな変更が行われ

ていない現状について 

  ア 市街化区域の中で工業系が立地できる場所は現在あるの

か。また，今後立地可能な場所の確保予定について伺う。 

  イ 今後の調整区域の抜本的な改正予定について伺う。 

 

２ エリア指定について 

(1) 安定して定住人口を増やす決め手は，新築住宅を建てるに

当たり住みたい場所に建てられるかというシンプルな欲求が

起点にある。今後の水戸市の方針としてエリア指定を増やす

方向なのか。または，コンパクトシティとして制約する方向

かを伺う。 

  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ７ 田尻 由紀子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 環境行政について 

(1) きれいで住みよい環境づくりについて 

  ア 不法投棄対策について 

  イ 落書き対策について 

(2) 水戸市浜見台霊園のトイレの改善について 

 

２ 保健医療行政について 

(1) がん対策の推進について 

 ア 各種がん検診の受診率向上について 

イ アプリを活用した意識啓発やセルフチェックの実施につ

いて 

 ウ 乳がん自己触診手袋の配布について 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ８ 田中 真己 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 保健医療行政について 

(1) インフルエンザ等の流行とワクチン接種について 

(2) 特定健診の受診率向上と料金無料化について 

 

２ 空き家対策について 

 (1) 空き家の増加と今後の対策について 

 

３ 男女平等参画について 

 (1) 水戸市男女平等参画推進基本計画（第３次）の目標と達成

状況について 

  

４ 農業行政について 

 (1) 那珂川沿岸農業水利事業における農家の負担等について 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 ９ 鈴木 宣子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 宅配ボックス設置補助事業について 

(1) 物流 2024 年問題への対策としての宅配ボックス普及促進

補助事業の導入について 

 

２ 道路管理行政について 

(1) 私有地危険樹木対応措置のための道路法第 44 条の規定に

よる「沿道区域指定の基準に関する条例」の制定について 

 

 

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 10 黒木 勇 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 保健医療行政について 

(1) 本市におけるＨＰＶワクチン接種の状況と，今後，本市独

自の男性への接種費用助成制度を創設することについて 

 

２ 浸水対策の強化について 

(1) 樋門等の操作ルールの策定及び実施体制の確立について 

(2) 調整池や貯留浸透施設等の整備を含む，浸水対策に係る中

長期的な事業計画の策定について 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 11 打越 美和子 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 本市における「邦楽体験」の取組について 

(1) 学校教育においての取組と今後の方針 

(2) 市民参画においての取組と今後の展開 

 

２ こども・子育て世帯の安心安全なまちづくりについて 

(1) こどもたちの通学路の安全対策やゾーン 30 プラスの推進

について 

(2) こども・子育て世帯にも優しいバリアフリーの推進につい

て 

 

３ こどもたちの通学路の冠水対策について 

(1) 通学路である市道笠原 36 号線の冠水の現状と原因とその

対策について 

 

４ 水戸市民会館における市民サービスについて 

(1) 自動販売機設置の方向性について 

(2) 会議室や各スタジオ等の利用状況と今後の利用促進につい

て 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 12 佐藤 昭雄 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 令和６年度の予算編成方針について 

 

２ 交通行政について 

(1) 高齢者の移動支援策について 

(2) 広域公共交通の維持確保策について 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 13 池田 悠紀 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 教育行政について 

(1) 学校部活動の地域移行に向けた取組について 

 ア 現在，指導員の確保など，どのような状況なのか伺いた

い。 

(2) 小学校の改良工事に伴う児童生徒の活動機会確保への取組

について 

ア 校庭代替地の確保などのハード面の工夫はできないか伺

いたい。 

  イ 休み時間等の確保のために時間割りの編成などのソフト

面の工夫はできないか伺いたい。 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－22－ 



令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 14 須田 浩和 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 水戸市の防犯安全対策について 

 (1) 大工町交番の移転問題について，現在どのような状況にあ

るのか。 

 (2) Ｇ７内務・安全担当大臣会合に向けて，周辺地区の違法客

引きやスカウトに対して，対応を強化していくとのことだが，

現状どのような変化があったのか伺う。 

 (3) 駅南口におけるスカウト行為についても，その後どう対応

が変化したのか伺う。 

 (4) Ｇ７内務・安全担当大臣会合後も引き続き安全な環境づく

りを推進していくための，市としての考え方について 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 15 土田 記代美 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市民会館及び周辺について 

(1) 市民会館について 

(2) 周辺について 

 

２ 観光行政について 

(1) 水戸市観光案内所について 

 

３ 放課後学級について 

(1) 運営と経費について 

(2) 定員と施設について 

 

４ 原子力行政について 

(1) 東海第二原発について 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 16 綿引 健 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 放課後学級における昼食提供について 

(1) 基本方針について 

(2) 予算規模について 

(3) 導入スケジュールについて 

(4) 利用者の状況に応じた対応について 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 17 安藏 栄 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

  

１ 循環型農業の構築について 

(1) 未利用資源の肥料としての活用について 

 ア 食品ロス削減に向けた取組について 

 イ 下水汚泥の処理の現状と利活用について 

 ウ 畜産農家の堆肥の現状と有機農業推進のための連携につ

いて 

(2) オーガニック給食の推進と給食費無償化について 

(3) 有機農業推進に向けた「オーガニックビレッジ宣言」によ

るＪＡ水戸との連携について 

 

２ 都市計画行政について 

(1) 内原駅南の市道内原８－０２０７号線の整備について 

 

３ 企画行政について 

 (1) 水戸市・内原町合併建設計画について 

 

 

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 
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令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 18 鬼澤 真寿 議員 

 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市街化調整区域の効果的な活用について 

(1) 平成 12 年「地方分権一括法」施行以降の市街化区域及び調

整区域の区分（線引き）見直し経緯について 

(2) 「水戸市企業誘致適地登録制度」の状況について 

(3) 市街化調整区域活用のビジョンについて 

 

２ 水戸黄門ふるさと寄附金の現状と今後の取組について 

(1) 令和４年度の実績について 

(2) これまでの改善点・工夫点及びその効果について 

(3) 「ふるさと寄附金」専属担当部署の設置について 

 

３ 「（仮）水戸市子ども条例」の制定について 

(1) 「こども基本法」施行に伴う水戸市の考え方について 

(2) 「（仮）水戸市子ども条例」の制定について 

 

４ 飯富小学校・中学校の整備について 

(1) 進捗状況について 

(2) 今後の方向性とスケジュールについて 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

－27－ 



令和５年第４回水戸市議会定例会質問内容 

 

一般質問 19 袴塚 孝雄 議員 

 

 

－28－ 

質     問     内     容 答 弁 者 備考 

 

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 小吹清掃工場跡地の利用及び環境整備促進に対する本市の

考え方について 

(2) 広域避難計画の進捗状況について 

  現在の状況，１人当たりの面積要件の変更による本市の考

え方について。また，日立市等は今年度中の完成を目途とし

ているが，本市の考え方について。また，計画公表等の時期

について。 

(3) 放課後学級の来年度に向けた本市の考え方について。また，

各ブロック予算編成の考え方，施設整備及び教室利用の状況，

支援員の条件緩和及び所得向上に対する考え方について。 

学校放課後 16 時 30 分以後のセキュリティーの在り方及び

生徒の引継ぎ状況，介助が必要とされる方への配慮について。 

(4) 水に対する学習の在り方及び学校プールの利活用について 

(5) 大塚池の水質水量保全について 

(6) 成就院池の木道改修及び夏場の水草除去及び水質，サギ草

群生復活に対する考え方について 

(7) 今後の国際交流の在り方について 

 

 

副市長及び 

関 係 部 長 

 

 


